



COLEGIO
JESÚS ADOLESCENTE



HISTORIA DE LOS MONAGUILLOS.

La referencia más clara en la historia, respecto a los monaguillos la tenemos en 1842 con Santo Domingo Savio, hasta el momento no se ha encontrado otra, pues cuando se habla de San Tarsicio, era más la función del ministro extraordinario de la comunión, ya que este llevaba a Jesús sacramentado, y bien sabemos que los monaguillos no tienen esta función.

Desde 1842, hasta 1965.

La Eucaristía, el sacerdote la celebraba de cara a la cruz, de espaldas a la asamblea y en latín. Los monaguillos balbuceaban el latín, que iban aprendiendo orientados por los sacerdotes, ellos respondían a las frases que la liturgia preveía en aquel tiempo para el pueblo, de igual forma se encargaban del toque de las campanas para las celebraciones, acompañar en las procesiones y así día a día para muchos era su proceso vocacional para el ministerio sacerdotal.

De 1965 a 1980.

La reforma Eclesial del Concilio Vaticano II y los cambios litúrgicos que este trajo, ocasionaron que también los monaguillos se transformaran. A partir de entonces Sacerdote y Monaguillos, durante la celebración estaban de cara al pueblo y surge la credencia como una mesita, en un lugar del presbiterio para colocar allí cáliz y vinajeras mientras llega el momento del ofertorio; constituyéndose este como el momento donde los monaguillos tienen su principal oficio, alcanzar estos elementos al altar así como presentar el lavabo para el sacerdote al terminar las ofrendas.

De 1980 al 2000.

Solo con Juan Pablo II, se llegó a afirmar que a través de la función de los monaguillos, los niños ejercían un verdadero apostolado. La apertura de la Iglesia al mundo y el impulso dado a la dignidad de la mujer, llevó a que las niñas comenzaran a formar parte del grupo de los monaguillos. Los párrocos por su parte, se interesaron en brindarles una formación litúrgica y espiritual; sin embargo, en algunos casos, la formación de estos niños quedó en manos del sacristán quien en la mayor parte de los casos, no tenían la formación pedagógica e intelectual, para afrontar esta delicada misión.



COLEGIO
JESÚS ADOLESCENTE



Del año 2000 hasta hoy.

Los pronunciamientos pontificios, respecto a los monaguillos, han llevado a que se estructuren programas de la siguiente forma:

1. Oficializar la presencia de los niños como monaguillos.
2. Se pide que se organicen por asociaciones diocesanas, nacionales o internacionales.
3. Que la formación que se le brinde sea, humana, espiritual y litúrgica y hacer uso de la pedagogía actual y local.

El Documento de Aparecida (2007): Nos aclara cómo la Pastoral de los niños, debe realizarse mediante procesos y desde una nueva dimensión de lo que debe ser y hacer la pastoral de la niñez en América Latina, colocando como perspectiva el niño, como un laico en proceso de formación como Discípulo Misionero y nos ofrece unos pilares fundamentales.

Texto tomado de Formación de monaguillos.